
 

 

 
                 Association pour la promotion 
              du contrôle qualité des médicaments 
 
 

AG 2025- 19.03.2025 À 17H30 PAR ZOOM 

ORDRE DU JOUR 

§ Bienvenue 
§ Lecture du procès-verbal de l’assemblée générale 2024 
§ Rapport du président 
§ Présentation des comptes et rapport des vérificateurs des comptes 
§ Approbation des comptes et décharge au comité 
§ Nominations statutaires des membres du comité 
§ Modification de la communication 
§ Perspectives 2025 

o ECB : collaboration avec ULB et UGA 
o Projet avec CIDPharmef 

§ Divers 

DOCUMENTS JOINTS 

§ Rapport du président 
§ Comptes et bilan  
§ ppt de l’AG 

NOTES DE SEANCE 

§ présents par zoom : Nicolas Renevey, Marie-Pierre Schueler 
§ excusés : Bernard Michel, Laure Hoeppli, Pierre et Béatrice Guillaume 
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§ comité : Serge Rudaz, Pascal Bonnabry, Olivier Vorlet, Claudine Chollet, Jean-Luc 
Veuthey 

§ présidence : Claude Rohrbasser 
§ notes de séance : Christiane Hoeppli 

BIENVENUE 

 Le président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toutes les personnes 
présentes par zoom. 

LECTURE DU PROCES-VERBAL DE LA DERNIERE ASSEMBLEE 

Le procès-verbal de 2024 est approuvé. 

RAPPORT DU PRESIDENT 

Le rapport est inséré en pièce jointe. 

PRESENTATION DES COMPTES ET RAPPORT DES 
VERIFICATEURS DES COMPTES 

Le président décrit les différents postes des comptes. 
Les vérificateurs des comptes ont rédigé leur rapport et proposent de donner décharge 
au trésorier.  
Jean-Luc demande de préciser le montant pour la participation au congrès PBA et Serge 
complète l’explication de Claude : inscription, stand de présentation, TVA. 

APPROBATION DES COMPTES ET DECHARGE AU COMITE 

La décharge est donnée au comité par acceptation des membres présents par zoom. 
La déclaration d’impôts annuelle des comptes est nécessaire vu la possibilité pour les 
membres de déduire leur don aux impôts. 

NOMINATION STATUTAIRE DES MEMBRES DU COMITE 

Tous les 3 ans où il est nécessaire selon les statuts de réélire les membres. Aucun ne s’est 
désisté et le comité est réélu pour 3 ans avec les mêmes personnes. 
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MODIFICATION DE LA COMMUNICATION 

La notion de dépistage de contrefaçons induit une notion négative dans tous les pays et le 
comité a décidé d’adopter une définition plus positive :   

“Association pour la promotion du contrôle qualité des médicaments“  

Cette modification avait déjà été approuvée par le comité, mais il est nécessaire d’informer les 
membres de l’association. 

PERSPECTIVES 2025 

• ECB - collaboration avec ULB et UGA 
 
Olivier présente le travail du montage de l’appareil par les deux professeurs des 
universités de Grenoble (UGA) et Bruxelles (ULB). Le contact, initié par Serge au Maroc, 
est confirmé lors du congrès PBA en septembre à Genève. 
Cécile Souard et Florence Vanhaverbeke travaillent sur les plantes pour les traitements 
par phytothérapie, par exemple sur la curcumine. Les problématiques des produits 
naturels soulèvent les mêmes préoccupations que les médicaments de synthèse en ce 
qui concerne la qualité. 
Elles se sont proposées en tant que bêta-testeuses pour monter l’appareil à HEIA-FR. 
Elles ont réussi à le faire en 21/2 jours à partir des pièces mises à disposition et aux 
informations données en open source.  
Les défauts du détecteur ont été corrigés par l’atelier d’électronique et le montage sera 
finalisé la semaine prochaine. Quelques problèmes liés au logiciel sur la notion du temps 
sera également corrigé tout prochainement et Olivier va leur apporter l’appareil à 
Bruxelles début avril. 
Un contact a été pris avec Benoît Haut de ULB qui monte des projets master de 
différentes professions et participe au transfert de technologies vers d’autres pays.  
Ce sont de belles perspectives pour tous. 
Claude souligne le bon développement de collaboration avec ces universités et la 
Belgique a encore de très bonnes relations avec les pays africains de leurs anciennes 
colonies. C’est aussi la vision de Pharmelp de trouver un lien sur le terrain. 
Jean-Luc ayant vu Florence dernièrement redit combien elles ont été enchantées de 
débuter ce projet avec l’ECB 4.1 et de l’accueil à Fribourg. 
La question des formalités de douane est soulevée. Olivier doit s’informer sur les 
démarches usuelles de déclaration. 
Claude et Jean-Luc ont dû faire cette démarche il y a quelques années et ont déclaré : 
pas de valeur marchande, échange dans le cadre universitaire. 
Jean-Luc félicite le travail d’Oliver en soulignant la belle opportunité. 
Claude attend le retour d’Olivier pour donner suite au projet de ces relations avec ces 
universités. Il est invité en automne en Belgique pour voir l’évolution des projets.  
 

• Projet avec CIDPharmef 
 

Jean-Luc présente CIDPharmef (Conférence Internationale des Doyens des facultés de 
Pharmacie d’expression française) qui regroupe aussi des pays non francophones, tels 
que la Roumanie, l’Afrique et dans une moindre mesure, certaines universités d’Asie. 
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Cette année, la réunion aura lieu en juin à Genève. Différents thèmes seront abordés : 
o Santé globale : le médicament au cœur de la problématique de l’accès   
o Falsification des médicaments et contrôle de qualité, une mission des    sciences 

pharmaceutiques  
o Les grands enjeux liés aux vaccins 
o la qualité des produits    phytothérapeutiques  
o une session enseignement menée par Pascal 

 
Serge, Sandrine collaboratrice de Pascal, présenteront les produits falsifiés.  
Omar interviendra pour présenter la problématique : “Y a-t-il besoin de développer cet 
aspect des produits falsifiés ?“  
 
Le travail de rédaction de cours d’e-learning déjà élaboré par des collègues de 
l’Université de Bourgogne à Dijon est repris et réactualisé par Serge, Pascal et Jean-Luc 
pour le mettre à disposition sur les plates-formes d’enseignement telles que Pharm-Ed. 
Florence Souard interviendra dans le cadre des phyto-médicaments  
Pascal présentera une simulation et un inter projet. 
Les participants à cette conférence élaboreront des plans d’études, des accréditations 
et des domaines à traiter, ce n’est pas à proprement parler une conférence scientifique 
où on présente des résultats de recherches.  
 
Serge et Claude se demandent comment Pharmelp peut être présente ? on pourrait 
l’inclure lors des visites des laboratoires au CMU en présentant l’ECB et un Roll Up.  
Pascal est président du groupe de travail pour coordonner les thèmes et serait tout à 
fait ok pour une présence de Pharmelp. Il a un écran amovible à disposition. Serge 
pourrait assumer ce rôle. Olivier est à disposition et amènera l’appareil pour le présenter. 
Claude : on se recontactera pour discuter de cette présentation très prochainement. 
Jean-Luc pense qu’il serait intéressant de mettre en avant la collaboration entre les 
Universités et les HES. 
Serge : un Roll-Up Pharmelp, porteur de projets serait le lien visible de cette 
collaboration. 
Claude prendra contact rapidement pour mettre au point notre participation. 

DIVERS 

Claudine intervient à chaque information pour l’insérer dans le site web. 
Claude propose de se revoir début mai pour finaliser ce projet d’une présence lors de ce congrès 
à Genève. 

Pour l’AGO de l’année prochaine : à revoir comment transmettre le lien pour la participation des 
membres. 
Le président clôt l’AGO en remerciant les participants. 
 

      La secrétaire    

 


